

Avec la guerre de l'indépendance commence une ère nouvelle pour la terre américaine. Des horizons plus étendus créent des vues plus larges. Un immense pays, avec des ressources inépuisables est là à exploiter. Rallions toutes les énergies et toutes les bonnes volontés autour du drapeau national, se disent les pères de la Patrie. Ils s'efforcèrent alors de faire disparaître les antipathies qui avaient existé jusqu'alors, en proclamant la liberté de conscience, qui est une reconnaissance implicite du culte catholique.

C'est vers cet époque que les révolutionnaires de 92, en obligeant le clergé de France à s'exiler, procurèrent des missionnaires zélés et infatigables aux Etats-Unis.

Les canadiens de leur côté, en butte aux tracasseries du gouvernement oligarchique qui existait alors chez nous, voient un certain nombre d'entre eux traverser la frontière et aller grossir les groupes catholiques des Etats-Unis.

Le Bas-Mississippi établi et colonisé par les catholiques est attaché aux Etats-Unis. Les irlandais qui avaient tant à souffrir dans leur pays, apprenant que le code anglais a été mis de côté aux Etats-Unis, arrivent par centaines et par milliers au nouvel Eden de la liberté. Aussi les catholiques, qui étaient au nombre 25,000 au commencement de l'ère nouvelle, atteignent en 1810 le chiffre de 150,000, avec 80 ecclésiastiques. En 1830, les catholiques sont au nombre de 450,000, ayant 320 prêtres et 13 évêques. Durant les dix années qui suivent, l'émigration Irlandaise continue ; de plus, l'Espagne, la France et l'Allemagne fournissent un bon contingent de nouveaux catholiques, qui atteignirent en 1840 le chiffre d'un million, avec 482 prêtres pour pourvoir à leurs besoins spirituels, un pour chaque 2,000, c'était trop peu.

Le célèbre mouvement d'Oxford qui arrache au protestantisme l'élite de ses savants et qui donne à l'Eglise catholique d'Angleterre tant de prélates distingués, à son contre-coup en Amérique. Il ajoute une nouvelle force au mouvement catholique, en lui donnant un élément national distingué par sa science et sa position. Un Evêque d'aujourd'hui est un converti d'alors, ainsi que plusieurs prêtres et religieuses, et des journalistes à l'âme ardente et à l'esprit éclairé.

L'annexion du Texas, du Nouveau Mexique, de la Californie, donnent 200,000 nouveaux catholiques à l'E-